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voluntad tiene y, si lo consideran así y las administraciones 
están representadas en ese consejo de administración, una 
vez se inicie el procedimiento, iríamos viendo qué fases o qué 
informes técnicos, jurídicos, legales y también de participa-
ción y consulta pública tiene que cumplir un proyecto como 
este .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies .

Passem a la següent pregunta, que és la 1 .632, que formula 
la diputada Beatriz Gascó, del Grup Parlamentari Podemos-
Podem, també a la consellera d’agricultura .

Senyora Gascó, per favor, quan vullga .

La senyora Gascó Verdier:

Gràcies, presidenta .

Bona vesprada .

Les dessaladores continuen sent un greu problema al nostre 
territori . Algunes estan infrautilitzades per una mala previ-
sió de despesa energètica, altres ni tan sols s’han engegat 
perquè, a la fi, no eren necessàries, i altres es van plantejar 
més com una aposta de model comercial que com a projectes 
basats en previsions de futur, responsables i sostenibles .

L’empresa pública Acuamed, culpable directa d’aquest 
problema, és centre de la investigació del jutge Velasco i 
l’Operació Frontino . Alguns dels seus investigats, per cert, 
seguixen dins de l’organigrama de l’empresa, ostentant 
càrrecs de responsabilitat .

Al mateix temps, els convenis signats pels ajuntaments on 
estan situades i les estafes de molts anys entre constructo-
res i partits polítics, deixen atrapats els ajuntaments en un 
deute impossible d’assumir, tant si es repercutix en els rebuts 
als mateixos veïns com si s’assumix directament pels ajun-
taments . Aquesta falta de control d’anys anteriors sobre 
aquesta empresa pública suposa una herència enverinada .

Este és un tema recorrent en Les Corts . No obstant això, 
seguix sense estar definida la solució a un conflicte que 
sembla condemnar els ajuntaments a una total falta de 
finançament per a poder pagar obres que, en teoria, comp-
taven amb tota la garantia de viabilitat avalada per l’estat, La 
Generalitat i aquesta empresa pública .

És evident que, en una previsió de canvi climàtic com l’actual 
i davant l’amenaça de les multes europees, no queda més 
remei que engegar-les, a pesar que no siguen necessàries ara 
mateix diverses d’elles .

Així les coses, els ajuntaments veuen com s’acaba el termini 
o es proposa una pròrroga sense afrontar definitivament una 
solució a aquest problema .

Vull agrair la presència d’algunes persones de Moncofa i de 
la Plataforma en Defensa de l’Aigua Pública, que han vingut 
al ple i que veuen com el seu pressupost anual de huit milions 
d’euros es veu amenaçat amb el deute d’una estafa signada i 
avalada per l’administració central i per una empresa pública 
que, en teoria, comptava amb totes les garanties .

D’altra banda, em permet recordar-li que en la mateixa 
pàgina d’Acuamed apareix la dessaladora de Sagunt com a 
reforç del sistema de proveïment de l’àrea metropolitana 
de València i el Camp de Morvedre, el que no concorda molt 
amb el plantejament que siga la gent dels municipis qui carre-
gue amb aquestes instal·lacions que, a més, no eren urgents 
ni imprescindibles quan es van plantejar i es van engegar, 
basades en un creixement industrial insostenible .

La Unió Europea pressiona per a solucionar els greus proble-
mes de contaminació d’aigua, de malbaratament de fons 
europeus en obres sense la solvència tècnica necessària que 
han resultat ser sinònims de corrupció més que d’eficiència.

I, sens dubte, cal replantejar qui és el responsable que els 
plans de viabilitat deriven en endeutament, i de quina forma 
evitar que qui firme i porte endavant estos projectes se n’isca 
sense cap responsabilitat, o inclús continue en l’administració 
carregant a l’erari públics o als rebuts dels contribuents amb 
els resultats dels seus errors .

Per tot això, senyora consellera, volem saber quin termini de 
temps es dóna el Consell per a afrontar i resoldre, davant el 
Govern d’Espanya, l’engegada i l’ús de les dessaladores de 
la Comunitat Valenciana en aquells ajuntaments endeutats 
amb Acuamed?

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyora Gascó .

Consellera, quan vullga . 

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Muchas gracias .

Muchas gracias por su pregunta, señora Gascó .

Antes de empezar me gustaría aclarar una cuestión, una afir-
mación que ha hecho al principio como que las desaladoras 
son un gran problema . Yo entiendo que no, las desaladoras 
son una grandísima oportunidad para una gestión sosteni-
ble y razonable de los recursos hídricos, sobre todo de cara al 
cambio climático .

Y gracias a que tenemos grandes instalaciones de desala-
ción en la Comunidad Valenciana, que los señores de aquí se 
negaron a poner en marcha y que por eso estamos pagando 
muchas cuestiones, pues gracias a que tenemos toda esa red 
de instalaciones podemos en el futuro pensar que hay una 
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buena gestión de los recursos hídricos . Ahora, bien, es cierto 
que hay muchas cuestiones legales, técnicas y económicas a 
resolver .

La segunda aclaración, por tanto –y creo que usted es sobra-
damente conocedora de ello–, es que esas desaladoras son 
de titularidad estatal, y Acuamed es una empresa pública 
estatal . Y, por tanto, nosotros lo que podemos hacer desde 
el gobierno del botánico, y lo hemos hecho desde el día 1 y 
tenemos todo el referente de cartas, escritos y reuniones, 
incluso de traslación de las resoluciones que al respecto se 
han hecho en estas Corts, lo que hemos hecho es trasladar al 
Gobierno de España, a los distintos gobiernos de España, en 
todos y cada uno de los foros a nivel formal y a nivel informal, 
la cuestión de las desaladoras en la Comunidad Valenciana, la 
oportunidad que tenemos y los problemas que tenemos para 
determinados ayuntamientos, sobre todo en la provincia de 
Castellón .

Todo eso también tuve oportunidad, además fui con el presi-
dent a tener una reunión directamente con la anterior minis-
tra, con la secretaria de estado, con la directora general del 
agua, les volvimos a plantear toda la situación, la necesidad 
de aprovechar el potencial de Torrevieja, de aprovechar el 
potencial de Mutxamel de Alicante, de aprovechar todos los 
recursos que podían utilizarse de ahí y la problemática de 
esos ayuntamientos que se habían visto en su momento, en 
el pasado, casi conminados a firmar determinados convenios 
–que ahora les pueden resultar muy onerosos– cuando esas 
necesidades de agua realmente no están sucediendo .

Por eso, lo que hemos hecho es que no hemos dejado de 
reivindicar desde el primer minuto todo ello ante el Gobierno 
de España .

Pero, bueno, ¿qué ocurre con esas tres desaladoras de 
Castellón –insisto– que pertenecen a Acuamed? Esto yo, 
cuando lo preparaba, no sabía si contarlo como el cuento 
de la lechera o como el cuento de la criada porque es como 
una distopía; resulta que aquí se generaron enormes expec-
tativas de urbanización a las que muchas personas en aquel 
momento de distintos gobiernos se vieron en esa especie de 
fiesta que se vivía aquí, que era falsa, y entonces todo eso 
alimentó la necesidad y el comprometerse al futuro pero no 
con los recursos de entonces sino con los recursos del futuro, 
que son con los que ahora tenemos que hacer frente a todas 
esas desaladoras, para hacer frente a expansiones urbanís-
ticas y proyectos de estos magníficos que tenían en aquel 
momento y que ahora estamos pagando .

Esa es la situación y por eso es un poco lo que ahora es muy 
difícil de revertir y de negociar (inintel·ligible) … ayuntamien-
tos como el de Oropesa, Cabanes, Moncofa, Xilxes, con una 
inversión enorme, con compromisos ante la Unión Europea y 
basadas en previsiones urbanísticas totalmente desmesura-
das que luego quedaron en nada .

Por tanto, soluciones nosotros hemos estado exigiendo a 
ambos gobiernos, al anterior y al actual ministro también se 
lo pude decir personalmente en la reunión que tuve el pasado 
verano con ellos, uno de los temas que están sobre la mesa de 
nuestra agenda en materia hídrica .

Pero, más allá de esas reuniones y de trasladarle al minis-
terio esas preocupaciones, lo que podemos hacer también 

–le invito–, su grupo tiene una nutrida representación en las 
Cortes Generales donde también pueden insistir a la minis-
tra, o a los ministros responsables en la materia para que 
pongan soluciones y esos ayuntamientos no se vean más 
perjudicados de lo que están ahora .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, consellera .

Gràcies .

Passem a la pregunta 1 .459, del senyor diputat Emigdio 
Tormo, del Grup Parlamentari de Ciudadanos, també a la 
consellera d’agricultura .

Señor Tormo, cuando quiera . 

El senyor Tormo Moratalla:

Gracias, señora presidenta .

Honorable consellera .

¿Cree suficiente el Consell la política que está llevando a 
cabo para la transferencia de tecnología y conocimientos a 
los agricultores?

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Muchas gracias .

Muchas gracias, señor Tormo, por su pregunta interesante 
porque además –como ya les he explicado hace poco– esta-
mos este año con multitud de actividades alrededor del 150 
aniversario del IVIA, y precisamente este sábado tenemos 
una jornada de puertas abiertas a las que le vuelvo a invitar .

Y, bueno, la pregunta, ¿cree suficiente? Lo que creemos, lo 
que sabemos, estamos convencidos que lo que le hemos 
dado es un giro sustancial a la transferencia de tecnología 
al sector . Hemos establecido por primera vez mecanismos y 
recursos específicos para la transferencia del sector que es 
para conectar la inversión, la tecnología, el conocimiento con 
el sector productor pero también con la sociedad . Todo eso a 
partir de dos medidas fundamentales: la primera, la recupe-
ración del servicio de transferencia de tecnología con enti-
dad propia en la estructura de la conselleria y, la segunda, 
trabajos que hemos realizado, que están en marcha en mate-
ria de transferencia .

Por ejemplo, la recuperación de la estructura de las esta-
ciones experimentales de la conselleria que están en 
Elx, Carcaixent, Vila-real y Llutxent; estamos haciendo 


